

Stadt Marienmünster

Der Bürgermeister



Marienmünster, den 28.08.2018

Beschlussvorlage	Drucksache-Nr.: 161/2018 Hauptamt Sachbearbeiter/in: Josef Suermann		
Bestätigung des Umlaufbeschlusses vom 14.12.2017 über die Verlegung einer Bushaltestelle in Bredenborn			
Beratungsfolge:			
Gremium	Datum	Sitzungsart	Zuständigkeit
Ortsausschuss Bredenborn	30.08.2018	öffentlich	Entscheidung

Sachverhalt:

Nach § 3 Abs. 3 der Hauptsatzung sind die Ortsausschüsse in allen wichtigen Angelegenheiten, die sich ausschließlich auf das Gebiet der Ortschaft beziehen, zu hören.

Die Verlegung einer Bushaltestelle stellt zweifelsfrei eine solche Angelegenheit dar. Die Mitglieder des Ortsausschusses Bredenborn hatten sich bereits am 24.11.2017 inoffiziell getroffen und darauf geeinigt, die Haltestelle vor der alten Schule vor das Grundstück des Herrn Elmar Klenke zu verlegen. Über einen Umlaufbeschluss wurde diese Entscheidung verschriftlicht und dieser wurde im bisherigen Verfahren als gesetzt zu Grunde gelegt.

Das Instrument des „Umlaufbeschlusses“, das in der Vergangenheit durchaus zur Dokumentation einer Meinungsbildung häufiger genutzt wurde, kennt die Gemeindeordnung nicht. Die nach der Hauptsatzung pflichtig durchzuführende Anhörung des Ortsausschusses ist danach formell nicht durchgeführt worden. Da die Verlegung teils strittig gesehen wird, sollte über die Thematik nochmals formell korrekt in einer regulären Sitzung des Ortsausschusses Bredenborn beschlossen werden, bevor eine Ausschreibung der erforderlichen Arbeiten erfolgt.

Haushaltsrechtliche Stellungnahme:

Im Haushaltsjahr 2018 stehen für die Neueinrichtung von Bushaltestellen 180.000 € bereit. Ein Zuwendungsbescheid zur Förderung der Verlegung der Bushaltestelle Bredenborn in Höhe von 90 % der entstehenden Kosten liegt bereits vor.

Beschlussvorschlag der Verwaltung:

Der Ortsausschuss Bredenborn bestätigt formell den Umlaufbeschluss vom 14.12.2017, wonach in Fahrtrichtung Nieheim die Haltestellen „Alte Schule“ und an der Volksbank und in Fahrtrichtung Vörden die Haltestelle „Post“ entfallen sollen. Vor dem Gartengrundstück Klenke soll eine neue Haltestelle mit Wartehalle errichtet werden.